
Famille n°1 
 
De : * Laurence Ruty laurenceruty@lyceesaintsorlin.org * 
Date : 3 juillet 2011 17:20 
Objet : Re: [schtroumpferie] Une page se tourne 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
 
 
Bonjour à tous,  
 
Cette année a été très fructueuse à tous points de vue, notre fils a beaucoup progressé dans ta  classe, ce fut                                     
une vraie rencontre. Pour la première fois depuis sa courte scolarité, **** a découvert une saine émulation                               
dans sa classe.  
Il sera déçu et ne sera sans doute pas le seul. D'autres enfants auront la chance de travailler avec toi. 
 
Merci pour  ton  implication, merci pour tout ce que tu as su transmettre. 
En tant qu'enseignante moimême, respect ! 
 
Très cordialement 
* Laurence Ruty * 
 
 
De : * Laurence Ruty laurenceruty@lyceesaintsorlin.org * 
Date : 16 avril 2011 18:48 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
 
Bonjour, 
Je soutiens la démarche  pédagogique de Philippe Ruelen et lui accorde toute ma confiance. 
*Laurence Ruty, mère de Iris Taillandier et Milan Taillandier *  
 
 
De : * Laurence Ruty laurenceruty@lyceesaintsorlin.org * 
Date : 14 avril 2011 10:25 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
Cc : Philippe Ruelen <philippe@ruelen.fr>, Collègues <stsorlin@listes.marelle.org>, Mairie de Saint Sorlin                     
en Bugey <mairiedesaintsorlinenbugey@wanadoo.fr>, Inspection Belley <ce.0010063n@aclyon.fr> 
 
Bonjour à tous,  
 
Notre fils **** est cette année dans la classe de Philippe Ruelen en CE2. Nous avons quitté l'école publique                                     
de Pont d'Ain pour permettre à nos deux enfants **** et ***** d'être placés dans un cadre d'apprentissage                                   
plus favorable. 
Depuis 13 ans, je  suis enseignante certifiée au Lycée Agricole Privé de Saint Sorlin. 
Nous avons faits le choix mon conjoint *****  et moimême de confier notre enfant  à Philippe Ruelen                                 
pour ses qualités humaines et surtout pour ses compétences pédagogiques. A ce jour, il est le seul professeur                                   
des écoles que nous connaissons, qui, chaque année continue de se former sur son temps de vacances pour                                   
améliorer ses pratiques. 
Concrètement, nous avons pu constater les progrès de notre fils notamment  dans sa pratique des écrits (il                                 
n'écrivait pas du tout auparavant). L'école présente désormais un réel intérêt à ses yeux. 
 
Je souhaite pouvoir  exprimer  toute ma reconnaissance à Monsieur Ruelen pour son travail au quotidien, son                               
engagement et son enthousiasme pédagogique. 
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Avoir des méthodes différentes, c'est toujours s'exposer à l'incompréhension et aux présupposés. Il faut                           
surtout se tourner vers les élèves de Monsieur Ruelen et les voir se rendre volontairement à l'école le                                 
mercredi matin car  et je cite mon fils   "c’est important d'apprendre, je ne veux pas louper ça". 
Cordialement à tous les parents  
 
 
De : * JEANCHRISTOPHE TAILLANDIER jeanchristophe.taillandier@educagri.fr * 
Date : 14 avril 2011 19:49 
Objet : en réponse à ton mail 
À : philippe.ruelen@aclyon.fr 
 
Bonsoir Philippe, 
 
Je viens de lire ton mail adressé aux parents d'élèves et je tombe un peu des nues ! J'ai suivi, par L***, les                                             
histoires de mails et d'intrusion d'un site externe sur les messageries mais je n'avais pas mesuré à quel point                                     
cette "affaire", somme toute bénigne de mon point de vue, cristallisait des angoisses voire servait de prétexte                                 
à certains pour te nuire dans l'exercice de ton métier. 
Bien sûr, tu dois rester seul juge de ta décision mais sache que nous serions très déçus par ton départ et cela à                                             
deux points de vue : 
 d'une part parce que nous avons une confiance totale concernant tes compétences professionnelle et en tes                                 
capacités à les mettre en pratique. C'est cette confiance qui nous a conduit à te confier notre fils M***                                     
malgré les difficultés occasionnées (transport, dérogation) par ce changement d'école. Depuis la rentrée, nous                           
ne l'avons jamais regretté tant la pédagogie que tu mets en œuvre semble lui réussir. 
 d'autre part, mais c'est plus personnel, parce que j'en ai un peu assez que ce soit toujours la médiocrité qui                                         
l'emporte sous prétexte qu'elle est servie par des gens qui parlent plus ou plus fort que les autres. 
 
Voilà, c'est une réaction à chaud. Sache que tu as tout mon soutien, même si notre position géographique fait                                     
que je n'ai pas pu m'impliquer autant que je l'aurai souhaité dans la vie de l'école. Disnous ce que l'on peut                                         
faire : courrier, réunion, pétition et surtout avec qui car, pour ma part, je ne connais personne dans les parents                                       
d'élèves de St Sorlin. 
 
Tiens bon. On a confiance en toi. 
 
 
 
De : * JEANCHRISTOPHE TAILLANDIER jeanchristophe.taillandier@educagri.fr * 
Date : 15 avril 2011 14:38 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
Cc : schtroumpferie@listes.marelle.org, stsorlin@listes.marelle.org 
 
Bonjour à tous, 
 
Je suis ******, papa de ****. Je ne pourrai être présent à la réunion de ce soir aussi je profite de la liste de                                               
diffusion pour faire part de mon sentiment. 
 
Je suis atterré par la tournure que prennent les événements à l'école de St Sorlin ! Enfin quoi, nous avons la                                         
chance, et j'insiste sur ce mot, de pouvoir confier l'éducation de nos enfants à un instituteur compétent (et                                   
soutenu par son inspection), impliqué dans sa mission au point de passer une bonne partie de son temps libre                                     
et de ses congés à travailler à mettre au point ses méthodes et outils pédagogiques, quelqu'un, pour finir, qui                                     
sait établir une relation saine d'adulte référent respecté et apprécié par ses élèves... et j'apprends qu'il serait                                 
question qu'il demande une mutation ! Tout cela à cause du climat de suspicion qui s'installe autour de l'école                                     
en ce moment suite à cette intrusion d'un site de rencontre sur la messagerie électronique de la classe. 
 
Je connais Philippe Ruelen depuis plusieurs années : avec le temps, c'est devenu un ami. Enseignant                               
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moimême en lycée, je connais le milieu pédagogique et ses difficultés. Je tiens donc à répéter avec force                                   
aujourd'hui que j'ai rarement rencontré de collègues qui aient à ce point la passion de leur métier et le souci                                       
de leurs élèves. 
 
Philippe emploie des méthodes pédagogiques « modernes » (bien qu'elles s'inspirent directement de la                       
pédagogie Freinet qui existe –et qui est reconnue depuis plus d'un demisiècle...) et il ne s'en cache pas.                                   
Certains parents d'élèves, souvent plus par méconnaissance ou incompréhension, peuvent ne pas être                         
d'accord avec tel ou tel aspect de ces méthodes qui visent à rendre l'élève responsable et autonome dans le                                     
cadre de sa formation. Ce n'est pas une raison pour profiter de l'occasion pour régler des comptes. Par                                   
expérience, je sais que Philippe est ouvert au dialogue et à la discussion. Il a toujours accueilli dans sa classe                                       
les parents qui le souhaitaient et à maintes reprises a clairement sollicité et encouragé la participation et                               
l'investissement des parents dans la vie de la classe et de l'école. Il travaille dans la transparence et ceux qui                                       
le souhaitent vraiment peuvent chaque jour suivre ce qui se passe dans la classe de leur enfant. 
 
Pour ne pas être trop long, je conclus par du concret : depuis qu'il est dans la classe de Philippe, ****, qui                                           
était l'an dernier dans une autre école, a vu son rapport au travail se transformer : il aime et respecte son                                         
« maître » qui le traite comme un individu à part entière et est attentif à sa progression. Il se met de luimême                                         
au travail, ce qui ne lui était jamais arrivé dans le passé. Bref, si Philippe choisissait de changer                                   
d'établissement scolaire, ce serait très dur pour **** et sans doute pas sans conséquence sur son parcours                                 
scolaire. Je demande donc instamment à Philippe de rester. Je lui réaffirme ma confiance et j'encourage tous                                 
les parents qui connaissent et apprécient son engagement au service de nos enfants à faire de même. Je pense                                     
qu'en ce moment, il en a bien besoin... 
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Famille n°2 
 
De : * slachamp slachamp@aliceadsl.fr * 
Date : 18 avril 2011 15:50 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
 
Bonjour, 
  
Il m'est difficile de prendre position de cette manière car je ne me sens absolument pas légitime pour juger de                                       
la pédagogie d'un enseignement n'étant moimême ni enseignante ni compétente en matière d'enseignement. 
  
*** n'est plus dans la classe de Mr Ruelen depuis 2 ans et je reste volontairement en retrait par rapport aux                                         
faits qui ont générés cette polémique et dont je ne connais rien. 
  
Ce que je peux dire et dire de toutes mes forces, c'est que je trouve cela abjecte de vouloir mettre à terre un                                           
homme, un enseignant, un Maitre; que médire sur quelqu'un sans fondement c'est extrêmement grave et                             
pourrait avoir des conséquences préjudiciables et que je refuse de m'adonner à ce type de pratique                               
dégueulasse.... 
  
Quand ma fille était dans sa classe et que j'avais des doutes ou que je perdais confiance, j'ai su le rencontrer                                       
pour obtenir des réponses et cela m'a bien aidé. 
Il est vrai, certaines méthodes pouvaient être déroutantes car méconnues, mais en faisant l'effort et avec un                                 
peu de curiosité, nous nous comprenions très bien. 
  
Si en tant que parents on accepte de s'investir un peu, ça marche. Et même si on est pas complètement                                     
convaincu, il est bien puéril et stérile d'aller médire en place publique. 
  
Mr Ruelen est un homme que je respecte profondément et humainement. Qu'il reste ou qu'il parte c'est à lui                                     
d'en décider. 
  
Pour ma part, je suis satisfaite, plus *** devient autonome, plus ses résultats vont crescendo. J'ai confiance et                                   
suis fière de ma fille. 
  
A dire de plus, j'ai pris beaucoup de plaisir à partager avec Mr Ruelen, tout était toujours passionnant, avec                                     
du sens, et je reste convaincue en tant que citoyenne qu'il faut aller de l'avant en matière d'enseignement.  
Mr Philippe Ruelen est sans doute quelqu'un d'avantgardiste, peu conventionnel (eh oui cela peu déplaire)                             
mais qui mérite d'être entendu très largement. 
Je soutiens, soutiendrai toutes ses démarches dans la conviction et la confiance. 
  
Cdlt 
*Sophie*  
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Famille n°3 
 
De : * Berangere LUCIE berangere.lucie@orange.fr * 
Date : 16 avril 2011 13:23 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
 
Bonjour.  
 
Nous vous soutenons dans votre démarche pour que M. Ruelen reste à l'école de SaintSorlin. 
 
* Mr et Mme LUCI parents de Pierre. * 
 
De : * Berangere LUCIE berangere.lucie@orange.fr * 
Date : 14 avril 2011 20:23 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
 
Bonjour à tous. 
 
Notre fils **** est arrivé à l'école de Saintsorlin en Bugey  en Juin 2009 suite à des difficultés scolaires et 
relationnelles rencontrées dans l'école ou il était scolarisé. 
 
 Nous pouvons vous assurer que Mr RUELEN a été pour nous, parents un sacré bol d'oxygène car cela faisait 
plusieurs années que l'on était confronté à une équipe pédagogique qui ne fonctionnait pas du tout comme 
lui.  
Cette équipe pédagogique étant consciente des difficultés de notre fils mais n'avait malheureusement pas trop 
de solutions  à nous proposer. 
 
Nous étions assez désemparés et ressentions une certaine culpabilité face aux difficultés que rencontrait  
****. 
 
Nous tenons à souligner que Mr Ruelen a redonné à notre fils une estime de soi, de l'assurance et surtout le 
goût de l'école ce qui n'était plus le cas depuis plusieurs années suite à ces échecs scolaires et aux 
rabaissements de ses camarades dû à ses résultats. 
Nous avons aussi constaté que **** a fait beaucoup de progrès et que même s'il a encore des difficultés nous 
sommes confiant pour la suite de sa scolarité. 
 
Nous serions très déçus que Mr RUELEN quitte l'école de saintsorlin et ne puisse pas encore faire profiter 
de ses compétences et de son humanisme à l'égard de notre fils ainsi qu'a tous ses camarades de classe. 
A l'heure actuelle nous ne connaissons pas beaucoup d'instituteurs ou d'institutrices qui consacre autant de 
leur temps personnel et familial pour s'investir dans leur travail comme le fait MR RUELEN. 
 
Nous tenons tout particulièrement à remercier Mr RUELEN pour le travail qu'il effectue chaque jour et pour 
sa disponibilité dès que nous rencontrons la moindre difficulté. 
 
D'autres part nous tenons également à remercier Mme **** psychologue scolaire d'avoir permis à **** 
d'être aujourd'hui dans cette école ou il se sent bien. 
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Famille n°4 
 
De : * Anne Ruelen <anne.ruelen@gmail.com>* 
Date : 26 avril 2011 19:18 
Objet : [schtroumpferie] 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
 
 
Je suis ***, la maman de ***. 
Après avoir longuement hésité, j'ai décidé d'intervenir dans le débat qui secoue l'école de saint sorlin pour                                 
deux raisons. 
D'abord, pour dire ma colère et mon écœurement, ensuite pour lever d'éventuels doutes sur mon soutien à                                 
Philippe. 
 
Je tiens à témoigner en tant qu'enseignante, cela fait un vingtaine d'années que j'enseigne et je connais bien le                                     
milieu. 
J'ai vu travailler de nombreux enseignants. Comme dans tous les métiers certains sont plus ou moins                               
consciencieux, travailleurs, investis mais je veux dire quand même qu'une grande majorité d'enseignants est                           
très soucieux de faire correctement son travail. 
Ceci étant, il y a plusieurs façons d'enseigner, certaines demandent plus d'investissement, de remise en                             
question, de travail  que d'autres et certaines sont plus efficaces que d'autres. 
Notre travail consiste à mettre le moins d'enfants possible en échec, ou le plus possible en réussite....et ceci                                   
demande une remise en question permanente de notre façon de travailler et une adaptation à chaque enfant. 
Souvent, dans un système dit "classique", l'échec est attribué à l'enfant ou aux parents (il ne travaille pas                                   
assez, il est dyslexique, il vient d'un milieu défavorisé...), bref c'est une fatalité pour tout le monde. 
Et bien je peux affirmer aujourd'hui que Philippe fait partie des rares enseignants pour qui il n'y a pas de                                       
fatalité et qui se sentent entièrement responsable d'un échec. De plus il a pour double objectifs de mettre                                   
TOUS les enfants sur la voie de la réussite et de les rendre autonomes, responsables et bien dans leur tête. 
Je trouve écœurant et profondément injuste  qu'un enseignant mettant autant de cœur, d'énergie ,de passion                             
au service des enfants soit attaqué !! 
J'ose imaginer que tous  les détracteurs sont aussi investis et consciencieux dans leur travail.... 
*Anne Ruelen* 
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Famille n°5 
 
De : * carinne rigolet stsorline@hotmail.fr * 
Date : 17 avril 2011 16:39 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
 
Bonjour, 
 
Nous nous joignons aussi à cette pétition, et restons estomaqués par la peur que suscite l'enseignement                               
prodigué par M. RUELEN. Nous avons aussi émis des doutes quant à cette méthode d'enseignement, qui sort                                 
du "cadre scolaire" classique. Mais ce n'est pas parce qu'il n'y a pas de cadre que la méthode est mauvaise et                                         
qu'il faille la mettre au rebut et par la même occasion, l'enseignant avec.  
 
Nous avons appris et compris au fil des mois que cet enseignement se révèle être très instructif et n'oublions                                     
pas qu'actuellement il est quand même demandé à nos chers enfants d'être autonomes à leur entrée en 6éme. 
 
Alors si certains ont des préjugés, voire même des griefs directement liés à l'enseignant, nous souhaitons                               
simplement que ces derniers puissent avoir l'obligeance et le respect de leur faire directement auprès de la                                 
personne concernée et de ne pas mélanger les choses. Car aujourd'hui il est quand même question d'une                                 
méthode, mais aussi d'une personne qui serait brimée par des tensions ou des jalousies que cela poursuivrait                                 
tout au long de sa carrière. 
 
L'inconnu et l'intolérance ont toujours fait peur et ont générés des guerres et tensions inutiles, alors faites                                 
preuves de bon sens et passer par dessus ces barrières qui empêchent toutes évolutions, et tous                               
discernements. Dites vous que vous pouvez vous même être l'objet d'ignominies, de calomnies et la solution                               
n'est pas la chasse aux sorcières, mais le dialogue afin d'écouter et de comprendre. 
 
Nous espérons vivement une prise de conscience afin que ces tensions s'amenuisent et que le calme revienne,                                 
tout en faisant comprendre que la pédagogie est bonne, et qu'il en est de même pour le professeur. 
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Famille n°6 
 
De : *annemarietabouret amtabouret@wanadoo.fr * 
Date : 17 avril 2011 19:33 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
 
 
Bonsoir, 
 
A notre tour nous souhaitons apporter notre soutien à Philippe Ruelen. 
 
Notre fils ainé R**** a été durant 2 ans dans sa classe et Romaric l'est actuellement depuis également 2 ans. 
La méthode utilisée même si elle surprend au départ porte ses fruits. Les enfants sont heureux d'aller à l'école                                     
(ils souhaitent même y retourner le mercredi) et ils se préparent grâce à l'autonomie prônée, au mieux à                                   
l'entrée en 6ème. 
 
Par ailleurs Philippe Ruelen est toujours disponible pour nous recevoir et nous expliquer cette méthode                             
d'enseignement. Il est rare de voir une personne autant passionnée par son travail. 
Certes il y a eu un problème, mais vous avez tout mis en œuvre rapidement pour trouver une solution. 
 
Alors, non, vous n'avez pas à quitter notre école sous prétexte que des parents minoritaires en profitent pour                                   
régler des comptes personnels. 
 
*Anne Marie et Laurent Tabouret* 
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Famille n°7 
 
De : * edith.fuchs@neuf.fr * 
Date : 17 avril 2011 23:11 
À : schtroumpferie <schtroumpferie@listes.marelle.org> 

Bonsoir, 

Difficile de rester diplomate dans de telles conditions, car je suis franchement outrée et déçue par tout ce que                                   
j'entends depuis une semaine.... Tout ce qui doit nous préoccuper reste l'enseignement de nos enfants, la vie                             
privée de leur enseignant ne nous concerne pas ! Ces personnes malveillantes se rendentelles compte des                               
conséquences de tels propos sur n'importe quel être humain ???...Quel exemple de responsabilisation à                     
montrer aux enfants..... Les enfants répètent, en classe, ce que les parents disent devant eux à la maison...et                                   
tentent d'influencer d'autres élèves qui n'osent pas forcément leur dire qu'ils ne sont d'accord par peur de                               
représailles !!! 

On parle de connexions à un site de rencontre, les parents ontils joué leur rôle d'encadrement ? Peutêtre                                   
pas, mais c'est plus simple de rejeter la faute sur l'école. Certes, une protection antispamvirus aurait dû être                                 
mise en place, mais il semble que làencore ce ne soit pas de la seule responsabilité de l'école... ce problème                               
aurait dû être résolu sans effluves et sans faire la une du journal, entre personnes responsables ! 

Nous aussi, comme d'autres parents, avons été réticents à ce que notre fils aille dans la classe de Mr Ruelen :                                   
la peur de l'inconnu simplement (pas de quoi faire un déballage sur la place publique)  ce que nous avons pu                                       
exprimer librement avec lui, car il est le 1er enseignant de l'école avec qui nous arrivons à dialoguer aussi                                     
ouvertement... Mais aujourd'hui nous ne souhaitons en aucun cas le départ de Mr Ruelen ! Ce mode                             
d'apprentissage, basé sur la confiance, ne se met pas en place en quelques semaines. L'objectif étant, au                                 
terme de ces 3 années, et en respectant le rythme de chaque enfant,  une arrivée sereine en 6ème.... un                                   
changement de méthode risque d'être préjudiciable à nos enfants. C'est aussi le seul enseignant de l'école qui                               
se donne la peine d'organiser une classe verte, et tous les enfants risquent d'être privés de cette escapade                                 
enrichissante… *Edith Fuchs et David Jacquinot, parents de Romain* 

De : *edith.fuchs@neuf.fr* 
Date : 23 avril 2011 14:20 
Objet : Re: [schtroumpferie] Décision difficile à prendre ... 
À : Philippe Ruelen <philippe@ruelen.fr> 

Bonjour, 

Je suis contente d'apprendre que le calme et la sagesse semblent revenir... 

J'avoue être inquiète, si vous deviez partir (ce qui serait compréhensible...), sur la reprise de R**** dans un                               
cursus normal. Certes, nous constatons à la maison qu'il a "évolué", pas forcément dans les domaines qui                                 
nous sont chers... ! mais il nous rapporte de cide là quelques informations retenues en géo, histoire...on peut                                   
ainsi savoir, sans poser de questions, ce qu'il a fait en classe ! Toutefois je vois bien que l'adaptation prendra                                 
plus de temps pour lui (les 2 années à venir lui seront nécessaires) que pour d'autres enfants sur lesquels,                                 
visiblement, les effets ont été immédiats !  Il est encore assez hermétique au "travail à la maison", quelle                                   
qu'en soit la forme (je lui ai par exemple suggéré ce matin en lisant son bilan, qu'il serait bon de faire                                         
quelques dictées...), mais je suis sûre que ce fonctionnement ne peut qu'être bénéfique sur lui et semble lui                                   
convenir… Je vous souhaite bon courage dans votre réflexion et NOUS espérons que ce sera une bonne                                 
nouvelle ! *Edith Fuchs et David Jacquinot* 
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Famille n°8 
 
De : * S.Boizard s.boizard@free.fr * 
Date : 15 avril 2011 23:07 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
 
Bonsoir, 
  
Suite à la lettre de Mr Ruelen du 14 avril concernant son départ envisagé, nous sommes plusieurs parents                               
d'élèves de la classe des Schtroumpfs à avoir exprimé notre stupéfaction, notre déception et notre inquiétude                               
pour la scolarité future de nos enfants. 
  
Si, comme nous, vous voulez soutenir le maintien de la démarche pédagogique de Mr Ruelen à l'école de St                                   
Sorlin en Bugey, retourneznous ce mail en indiquant vos noms, prénoms et emails. 
  
Merci de faire suivre ce courriel à vos contacts (anciens élèves, futurs élèves, ...). 
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Famille n°9 
 
De : * valerie besancon valerieb59@orange.fr * 
Date : 9 septembre 2011 14:24 
Objet : re: Fwd: Philippe Ruelen quitte St Sorlin 
À : Philippe Ruelen <philippe@ruelen.fr> 
 
Bonjour, 
 
J'ai été surprise que nous fassions la une du progrès la première fois, j'avoue qu'aujourd’hui j'en suis plutôt                                   
fière pour vous. 
J'espère que cette intervention vous aidera à surmonter cette épreuve et que vous repartirez encore plus fort. 
 
Au fait, ma fille n'auraitelle pas était influencée?????????????? En effet elle nous dit aujourd'hui vouloir être                               
maîtresse quand elle sera grande et qu'elle prendra la méthode à Mr Ruelen!!!!!! LOL !!!!! 
C'est mignon, mais ça montre bien à quel point elle était bien dans votre classe, ça lui a permis de connaitre                                         
le bonheur à l'école au moins un an. 
 
Merci encore pour elle et bon courage. 
 
Cordialement 
 
* Valérie * 
 
 
*Mr et Mme Besançon* Date : 2 juillet 2011 20:02 
Objet : re: [schtroumpferie] Une page se tourne 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
 
Bonsoir, 
 
C'est pour moi une grande surprise, car il m'avait semblé qu'il n'était plus question de mutation. J'en reste                                   
bouche bée, mais ainsi va la vie. 
 
Je vous souhaite malgré tout beaucoup d'épanouissement dans votre futur projet, et espère fortement que                             
votre méthode restera un atout pour nos enfants. 
 
Contente pour vous et déçue à la fois pour *** notamment, je vous souhaite d'excellentes vacances. 
 
Cordialement 
 
 
De : * Valérie BESANCON valerieb59@orange.fr * 
Date : 14 avril 2011 06:54 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
 
Bonjour, 
 
Je n'ai pas pu être présente à cette fameuse réunion, lundi soir, mais j'ai su en partie ce qui s'était dit. Hors il                                             
me semble, si je ne m'abuse, que la majorité des parents qui se plaignent de vos méthodes pédagogiques, ne                                     
soient pas des parents de la classe. Comment peuton analyser les choses objectivement quand nous ne                               
sommes pas concernés? 
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J'ai été pendant longtemps à douter de cette méthode et des "on dit", avant que ma fille F*** ne soit dans                                         
cette classe, J'avais moi aussi vu Mme Bertrand pour que ma fille ne se retrouve SURTOUT PAS dans cette                                     
classe qui faisait peur. 
Aujourd'hui, F*** a pris ses repères, elle semble plutôt épanouie dans son travail (la preuve est qu'elle va à                                     
l'école le mercredi, dès que cela est possible!!!!) 
 
Il serait dommage pour nous, et pour elle surtout, que vous quittiez la classe avant son départ au collège.                                     
Nous avons tous le droit de faire des erreurs de jugement, mais soyons suffisamment honnêtes pour les                                 
reconnaitre. 
 
Il y a eu à mon sens, un lâcher prise à l'école, ce ou ces problèmes ont été traité immédiatement, je ne vois                                             
pas  pourquoi la responsabilité de cette problématique serait celle de Mr Ruelen. 
 
Il y a avait des problèmes de surveillance de cours : tous les instits et élèves sont dehors à présents. 
Il y a avait des problèmes au niveau des toilettes : les enfants ne peuvent plus y aller pendant la récré. 
Il y a avait des problèmes de connexions sur certains sites internet : Les enfants n'utilisent plus leur boite en                                       
classe et leur contenu a été vérifié par Mr Ruelen. 
 
Les problèmes ont été listés et pris en compte, nous pouvons repartir sur de bonnes bases maintenant. N'en                                   
déplaise à certains, nous souhaitons malgré nos appréhensions antérieures, que vous restiez auprès de nos                             
enfants. 
 
Cordialement  
 
 
De : * Ludovic BESANCON ludovic.besancon@orange.fr * 
Date : 14 avril 2011 23:16 
Objet : SOUTIENT 
À : philippe.ruelen@gmail.com 
 
Bonsoir Mr Ruelen, 
 
Je me permets de vous contacter suite à tous ces problèmes qu'il y a en ce moment à l'école. Ayant des gros                                           
horaires, je n'ai pas pu être présent à la réunion de lundi soir. 
Je tenais juste à vous informer de mon soutien, car les problèmes actuels de l'école n'ont rien à voir avec                                       
vous et vos méthodes d'enseigner. 
Je pense que le  plus gros problème qu'il y a dans cette école,est que nous n'avons plus de directeur très                                       
professionnel comme vous l'avez été pendant plusieurs années. 
Les problèmes actuels sont des erreurs faites par l'équipe enseignante et non pas par Mr Ruelen. Tout le                                   
monde peut faire des erreurs, l'important c'est de les corriger, justement ce qui est en train d'être fait par                                 
l'équipe enseignante et c'est très bien. 
Pour votre cas, j'estime que vous êtes indispensable dans l'éducation de nos enfants. Preuve par **** qui                                 
adore aller à l'école pour apprendre. 
Je suis aussi surpris par toutes ces critiques envers vous qui sont faites par des parents ou les enfants ne sont                                         
même pas dans votre classe. 
Je serais très déçu de savoir que vous quittiez l'école de Saint Sorlin et ferais mon possible pour que vous                                       
restiez. 
Il est peut être judicieux de manifester devant l'école tous ensemble pour faire comprendre à la population                                 
que le mal être à l'école n'est pas à cause de vousmême mais tout simplement de certains parents qui n'ont                                     
rien d'autres à faire de la journée. 
Que chacun donne ces idées de mouvement à faire pour que l'on puisse gagner le combat de vous garder dans                                     
notre école. 
Si besoin je suis prêt à prendre quelques heures sur mon temps de travail pour vous défendre. 
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PS: Faire tourner ce mail de façon à ce que les parents d'élèves puissent débattre et trouver des solutions très                                       
rapidement. 
 
Cordialement et bon courage (nous sommes avec vous) *Mr Besançon (papa de Florine)* 
 
PS personnel : ***** m'a demandé d'aller passer un moment dans sa classe lundi dans la journée. Estce                                 
possible ?        
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Famille n°10 
 
De : * Sandrine LAPIERRE <sandrinelapierre@orange.fr> * 
Date : 1 juillet 2011 20:29 
Objet : re: [schtroumpferie] Une page se tourne 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
 
Philippe, 
 
Je  vous souhaite une très belle suite dans votre nouveau projet, avec de nouveaux élèves. J'espère que vous                                   
leur apporterez autant que ce que vous avez fait avec nos enfants. 
Grâce à vous ****a fait une très bonne année scolaire et je suis très fière qu'elle ait été dans votre classe.                                         
Vous lui avez appris beaucoup, tant sur le plan scolaire que relationnel en groupe.  
Vous avez été un instituteur très aimé et respecté de vos élèves. 
 Bon vent à vous!!!!! 
 
 
De : * Sandrine LAPIERRE sandrinelapierre@orange.fr * 
Date : 14 avril 2011 08:10 
À : <schtroumpferie@listes.marelle.org> 
 
Je me suis présenté moimême à cette réunion et j'en suis partie au bout d'une heure. 
Je ne participe pas à l'avis des parents et des diverses manifestations lors de cette réunion. Il y a eu certes, des                                           
erreurs au sein de l'école, mais je pense que nous pouvons remettre en cause les 5 instituteurs (entre autre, la                                       
surveillance dans la cour de récré) et non un seul.... Les problèmes sont en cours de résolution et je pense que                                         
nous pouvons terminer ce dernier trimestre plus sereinement. 
 
Je confirme le fait que beaucoup de parents présents lundi soir n'étaient pas concernés par la schtroumpferie. 
Je rejoins l'avis de V****e et L**** B****, pour ma part, je n'ai aucun souci avec N***, qui a su s'adapter à                                           
votre méthodologie et qui ne présente aucun problème au niveau scolaire, qui va à l'école le mercredi matin                                   
également dès que l'occasion se présente, même si j'ai eu quelques appréhensions en début d'année par                               
absence de connaissance de cette façon d'enseigner. 
  
Certes je me risque à avoir des réactions de parents qui ne comprendront pas mon point de vue, que je ne                                         
cherche d'ailleurs pas à développer mais le sujet étant ouvert, je vous dis sincèrement ce que je pense.                                   
Chacun est libre de penser et de rejoindre ou non un avis. 
 
N*** a eu des spam sur sa boîte mail dès la mise en place de celleci. Son papa et moi avons vite mis un                                               
terme à ceci en utilisant des filtres et je vérifie sa boîte chaque jour. Bien sûr comme beaucoup d'enfants, elle                                       
a été voir ces spams et a vu des choses qui à son âge ne sont pas appropriés. J'ai eu une conversation avec                                             
elle à ce momentlà et depuis elle n'ouvre les mails que des personnes qu'elle connait, le reste c'est moi qui                                       
m'en occupe. 
 
Je soulignerai juste que pour moi, la responsabilité des parents ne s'arrêtent devant le portail de l'école le                                   
matin à 8h30. 
Les sites internet sont accessibles depuis l'école, chez nous, la famille, les amis...et quoi que nous en                                 
pensions, les enfants consultent internet aussi en dehors de l'école.  
Cela dit, je souhaite vivement que l'école mette en place une sécurité supérieure sur les PC et que chaque                                     
enfant n'ait plus à faire à des sites malsains pour leurs jeunes âges. 
 
Je souhaite à tous une très bonne journée! 
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De : * Sandrine LAPIERRE sandrinelapierre@orange.fr * 
Date : 14 avril 2011 11:06 
À : laurenceruty@lyceesaintsorlin.org, Valerie BESANCON <valerieb59@orange.fr> 
Cc : "philippe ruelen [philippe ruelen]" <philippe.ruelen@gmail.com> 
 
 
Je suis complètement d'accord avec vous! 
Je nous souhaite nombreux à réagir dans ce sens et ainsi permettre à nos enfants de continuer avec Philippe! 
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Famille n°11 
*De : Pierre BEAUMOND pierre.beaumond@wanadoo.fr * 
Date : 11 septembre 2011 17:42 
Objet : départ 
À : philippe@ruelen.fr 
 
N'étant pas présents jeudi soir, nous vous faisons néanmoins part de tout notre respect pour un homme qui 
n'a jamais failli à ses convictions et ce malgré les "attaques" nombreuses et répétées et vous souhaitons 
sincèrement une bonne continuation dans tous vos projets autant personnels que professionnels. 
 
Cordialement, 
 
*Nadine & Pierre* 
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Famille n°12 
 
 
De : * Isabelle Montagnier isa.mo@free.fr * 
Date : 20 avril 2011 23:29 
Objet : Tenez bon !! 
À : philippe.ruelen@aclyon.fr 
 
Bonjour Philippe, 
 
J'ai appris avec stupéfaction ce qu'il vous arrive. 
Je viens d'assister à la réunion. 
Je ne trouve pas de mots. 
Je tiens à vous dire pour la énième fois à quel point L** a apprécié ses années avec vous. 
 
Ne vous laissez pas démonter !! Je vous soutiens à 200%. 
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Famille n°13 
 
 
De : * patrice billion patricebillion@sfr.fr * 
Date : 14 avril 2011 09:01 
À : Philippe Ruelen <philippe@ruelen.fr> 
 

Bonjour  

J'ai pu m'exprimer comme tous ceux qui le désiraient lors de cette Réunion  

Tout le monde connait donc  mon avis  

Bonne journée à tous  

*P.BILLION* 
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Famille n°14 
De : * Claude LAURENT clcolau@orange.fr * 
Date : 8 septembre 2011 18:24 
Objet : re: Fwd: Philippe Ruelen quitte St Sorlin 
À : Philippe Ruelen <philippe@ruelen.fr> 
 
Bonjour, 
 
Notre famille n'a pas pris part à la polémique de l'année dernière. 
Nous sommes désolés que vous ayez été victimes de la bêtise humaine. 
Et nous vous souhaitons plein épanouissement dans votre nouvel établissement. 
 
Bien cordialement, 
 
* Corinne Laurent (maman de Chloé) * 
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Famille n°15 
 
De : * Patrick DE BRITO familledebrito01@orange.fr *  
Date : 17 avril 2011 09:30 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 
 
Vous avez tout notre soutien ainsi que celui de notre fille ancienne élève schtroumpf. 
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Famille n°16 
 
De : * celine philibert celine71300@hotmail.fr * 
Date : 17 avril 2011 11:38 
À : schtroumpferie@listes.marelle.org 

bonjour , 
  
nous soutenons également MR RUELEN 
*papa de Lucas Gache* 
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